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"Sem repasse da União 
para o início do ano, a 
tarifa praticada será de 
R$ 6", diz secretário

Geral | 13

Transporte público

Hoje, o usuário paga R$ 5 de tarifa em BG

Bento tem 1.879 estrangeiros vivendo 
na cidade; número tende a crescer

Imigração

Geral | 5

Conforme a Prefeitura Municipal, a imigração de haitianos representa o maior número de 
estrangeiros que buscam Bento, seguida pelos venezuelanos; dados são de outubro de 2023

"Eu termino o ano bem cansado, mas 
muito satisfeito pelo o que a gente tem 
conquistado", disse Pasin em entrevista ao 
SERRANOSSA na última sexta, 15/12

De Bento para o RS
Um ano de deputado: 
o caminho de Pasin na 
Assembleia Legislativa

Política | 8

Júlia Milani

Prefeitura se explica 
sobre vagas na rede

Educação | 12

Escolas Municipais

SMED garante que haverão vagas em 
escolas públicas para todos que realizaram 
a inscrição na 1ª ou na 2ª etapas

AVISO AOS LEITORES!

Em virtude do recesso de fim de ano, o 
SERRANOSSA voltará a circular em janeiro, 

sempre às sextas-feiras, com sua primeira 
edição no dia 05/01.

Um Feliz Natal e um próspero 
Ano Novo a todos!

Morador de Bento é 
morto a tiros em Estrela

Segurança| 6

Homicídio

Sidnei Prates, de 26 anos, foi vítima de 
homicídio na tarde do último domingo, 17/12, 
no interior do munícipio do Vale do Taquari

Suellen Krieger
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Saúde de BG
Vacina bivalente da 
COVID-19 está disponível

A secretaria da Saúde de Ben-
to Gonçalves divulgou que está 
disponibilizando a dose de refor-
ço da vacina bivalente contra a 
COVID-19 nos postos de saúde do 
município.

Podem ser vacinadas pessoas 
com 60 anos ou mais e imuno-
comprometidos acima de 12 anos 
de idade, que tenham recebido a 
última dose da vacina há mais de 
6 meses

As doses do imunizante estão 
disponíveis nas unidades Maria 
Goretti, Central, Eucaliptos, Zatt, 
Zona Sul, Conceição, São Roque e 

Santa Helena. O horário de atendi-
mento é das 7h30 às 11h e das 13h 
às 16h30.

ALERTA
A recomendação para aplica-

ção de reforço partiu do Ministério 
da Saúde após a identificação de 
uma nova variante do vírus que, 
conforme a Organização Mundial 
da Saúde, é de baixo risco.

No Estado, a cobertura da 
bivalente está abaixo do espera-
do, de acordo com a secretaria da 
Saúde. Na faixa etária de 60 a 64 
anos, 31% do público alvo recebeu 
a dose da vacina.

Agência Brasil

Verão
Fique atento aos sintomas 
causados pelo calor

Com os dias de calor intenso 
que atingem o país, o Ministério 
da Saúde reforça as orientações 
de proteção para a população.

A pasta destaca como de-
tectar condições relacionadas 
ao calor extremo.

- Insolação: pele quente, 

seca e vermelha, pulsação rá-
pida e forte, náusea, cãibras e 
perda de consciência;

- Desidratação: mal-estar, 
fraqueza, sonolência, irritabi-
lidade, dificuldade de atenção, 
fome ou sede, dor de cabeça;

- Queimaduras: pele ver-
melha, inchada ou dolorida.

Combate à dengue
Governo destina mais de 
R$ 2 milhões para o RS

O Ministério da Saúde vai 
destinar mais de R$ 866 mil para 
ações de fortalecimento da vigi-
lância e enfrentamento a dengue, 
chikungunya e Zika no Rio Grande 
do Sul. 

Além do repasse para o Es-
tado, serão destinados R$ 1,6 
milhão para quatro municípios 
gaúchos. Os recursos serão efe-
tivados até o fim deste ano, em 
parcela única.

NÚMEROS
Em 2023, até a semana epi-

demiológica 48, o RS registrou 
queda nos casos de dengue, pas-
sando de 67.221 em 2022 para 
37.879 no mesmo período des-

te ano. Também houve redução 
no número de óbitos: de 66 em 
2022, para 54 em 2023. Com rela-
ção à chikungunya, até a semana 
epidemiológica 48, foram regis-
trados 216 casos da doença em 
2023, uma redução importante se 
comparada ao mesmo período de 
2022, quando foram notificados 
733 casos. Não houve registro de 
óbitos pela doença nos últimos 
dois anos.

Quanto ao cenário da Zika, 
até a semana epidemiológica 34, 
o Paraná registrou queda no nú-
mero de casos da doença, que 
passou de 80 em 2022 para 49 no 
mesmo período de 2023

Pesquisa inédita
HPV: 54,4% das mulheres 
e 41,6% dos homens

A taxa de infecção pelo HPV na 
genital atinge 54,4% das mulheres 
e 41,6% dos homens no Brasil. Os 
resultados são da pesquisa enco-
mendada pelo Ministério da Saúde. 

O HPV é a infecção sexualmen-

te transmissível mais comum no 
mundo e está associada a mais de 
90% dos casos de câncer de colo 
do útero e de ânus, além de mais 
da metade dos casos de câncer na 
vulva, pênis e orofaringe.

Reprodução
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Busca de oportunidades

Bento Gonçalves registra quase 2 mil imigrantes vivendo no município

Suellen Krieger
Dados divulgados pelo Mi-

nistério da Justiça e Segurança 
Pública (MJSP) apontam que o 
fluxo de migrações internacio-
nais para o Brasil, entre 2013 e 
2022, resultou no nascimento 
de 129,8 mil crianças de mães 
imigrantes que chegaram ao 
país. O balanço foi apresentado 
no dia 06 de dezembro.

Em Bento Gonçalves, de 
acordo com informações repas-
sadas pela prefeitura, constam 
1.879 pessoas originárias de 
outros países vivendo no muni-
cípio, conforme a base de dados 
do Cadastro Único referente a 
outubro de 2023.

Contudo, a assistente social 
e coordenadora de Gestão de 
Benefícios em Bento Gonçalves, 
Eduarda Gaforelli, ressalta que 
é importante considerar que 
este é apenas um recorte deste 
público no município, contabi-
lizando apenas os imigrantes 
registrados no Cadastro Único. 

Conforme a 
Prefeitura Municipal, 
a imigração de 
haitianos representa 
o maior número de 
estrangeiros, seguida 
pelos venezuelanos

Portanto, o número de imigran-
tes que vivem em Bento Gonçal-
ves deve ser ainda maior.

Desde 2014, a prefeitura de 
Bento Gonçalves incentiva os 
imigrantes a realizarem o ca-
dastramento junto ao Cadastro 
Único para Programas Sociais, 
enquanto instrumento de iden-
tificação e caracterização de fa-
mílias de baixa renda.

Desde que os dados são 
contabilizados, percebe-se um 
aumento cada vez maior de 
pessoas vindo de outros países 
para reconstruir suas vidas no 
município. A título de exemplo, 
em 2016, a prefeitura registrou 
690 imigrantes cadastrados. 
Em 2020, o número saltou para 
984, o que representou um au-
mento de 42,6% no período de 
quatro anos.

“A imigração de haitianos 
representa o maior número de 
estrangeiros que buscam Ben-
to Gonçalves. O segundo maior 

número de imigrantes são os 
venezuelanos”, afirma Eduarda.

Um exemplo é o senegalês 
Mustafa, de 25 anos, que mora 
em Bento Gonçalves há 8. Ele 
conta que buscou o município 
para trabalhar, mas como a fa-
mília ficou no Senegal, pretende 
voltar para o país de origem em 
algum momento.

MERCADO DE TRABALHO
Conforme o relatório do Mi-

nistério da Justiça e Segurança 
Pública, o número de imigran-
tes no mercado formal de traba-
lho no Brasil passou de cerca de 
90 mil, em 2013, para 200 mil 
em 2022.

As principais áreas de inser-
ção são o setor de agronegócios, 
em linhas de produção de frigo-
ríficos, seguidas por construção 
civil e setor de alimentação.

Na mesma direção do rela-
tório, em Bento Gonçalves, atra-
vés de dados do Cadastro Único, 
observa-se que este público 

ocupa, principalmente, os cam-
pos de trabalho em frigoríficos 
e supermercados.

REFÚGIO
O relatório também traz um 

balanço sobre as solicitações de 
reconhecimento da condição de 
refugiado apresentadas à Po-
lícia Federal (PF), que evoluiu 
tanto em números, quanto no 
perfil dos solicitantes.

Em 2013, o número de so-
licitações foi um pouco inferior 
a 6 mil pedidos, destacando-se, 
pela ordem, as nacionalidades 
bengali, haitiana e senegalesa. 

Em 2016, cubanos e ango-
lanos também apareceram na 
lista das principais nacionalida-
des em pedidos de refúgio. Na 
série histórica analisada, foram 
210.052 solicitações de refú-
gio de venezuelanos, 38.884 de 
haitianos, 17.855 de cubanos e 
11.238 de angolanos.

Em 2013, as mulheres con-
tribuíram com somente 10,5% 
das solicitações. Já em 2022, 
no total da série histórica, a 
participação feminina alcançou 
40% dos pedidos, sendo que 
entre venezuelanas e cubanas 
os percentuais ficaram acima da 
média, 45,9% e 46,8%, respec-
tivamente, segundo o relatório.

DADOS DA PF
De acordo com dados da Po-

lícia Federal (PF) repassados ao 
SERRANOSSA, sobre migrantes 
que procuraram o órgão para 
fazer registro no Sistema de 
Registro Nacional Migratório, 
atualmente são 540 imigrantes 

Suellen Krieger
com situação de cadastro ativo 
na cidade. Destes, 417 são resi-
dentes, os demais são provisó-
rios ou temporários.

DATA COMEMORATIVA
Na última segunda-feira, 18 

de dezembro, foi celebrado o 
Dia Internacional dos Migran-
tes. A data foi instituída pela 
Assembleia Geral da ONU em 
dezembro de 2000.

Em mensagem para a data, 
o secretário-geral da ONU, 

António Guterres, destacou a 
necessidade urgente de "uma 
governança migratória segu-
ra baseada em solidariedade, 
parceria e respeito aos direitos 
humanos".

A ONU aponta que nos últi-
mos anos, conflitos, inseguran-
ça e os efeitos das mudanças 
climáticas têm contribuído para 
o deslocamento forçado, seja 
dentro dos países ou através 
das fronteiras.

Desejamos a você e sua 
família um Natal repleto de luz, 
paz e harmonia. Que cada 
momento seja uma celebração 
do amor que nos une. 

Feliz Natal!

www.qd` k̀ r r dr r nqh̀ .com
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Redes sociais

Segurança
Morador de BG é morto 
na cidade de Estrela
Ele foi identificado 
como Sidnei Prates, 
de 24 anos

Sidnei Prates, de 24 anos e 
morador de Bento Gonçalves, foi 
morto a tiros na tarde de domin-
go, 17/12, em um balneário loca-
lizado na Linha Lenz, interior do 
município de Estrela.

Conforme a Brigada Militar 
(BM), por volta das 15h10, os 
suspeitos acessaram o Balneário 
Cupido Aquático, na rua Romeu 
Osvaldo Kaffer, por um matagal. 
Quando avistaram o alvo, efetua-

ram diversos disparos de arma de 
fogo. Sidnei morreu no local.

Após a execução, os autores 
fugiram. Prates, que tinha ante-
cedentes criminais por tráfico de 
drogas, furto e lesão corporal, foi 
levado para o Departamento Mé-
dico-Legal (DML). A Polícia Civil 
investigará o caso.

Bombeiros
Colchão inflável vira e homem precisa 
ser socorrido no Rio das Antas
Acidente ocorreu no 
domingo, 17/12; o 
Corpo de Bombeiros 
realizou o resgate

Lucas Marques
O Corpo de Bombeiros Militar 

(CBM) de Bento Gonçalves atendeu 
a uma ocorrência de salvamento de 
pessoa, no domingo, 17/12, no Rio 
das Antas, em Cotiporã.

Segundo relatos de populares, 
duas pessoas faziam uso de um 
colchão inflável no rio, quando este 
acabou virando. Um homem ficou 
agarrado em arbustos e o outro 
conseguiu sair da água sozinho.

A guarnição se deslocou até 
o local e, com uso de bote inflável 
e motor de popa, efetuou o salva-
mento. Após receber avaliação, o 

homem optou por não ser conduzi-
do para atendimento médico.

O CBM alerta para cuidados 
que devem ser tomados ao fre-
quentar rios, lagoas, cachoeiras e 
demais locais para se refrescar em 
dias de calor. Alguns deles são:

- Não superestime sua capaci-
dade de nadar, avalie as consequên-
cias de um possível incidente;

- Prefira se banhar em locais 
rasos e sem correnteza;

- Evite se banhar sozinho, vá 
com amigos ou familiares, e procu-
re um local de banho conhecido e 
se possível com salva-vidas;

- Antes de mergulhar, certifi-
que-se da profundidade, um aci-
dente pode provocar sequelas irre-
versíveis;

- Não se afaste da margem 
do rio.

Em caso de emergência, li-
gue 193.

No sábado, 16/12, a Polícia Rodoviária Federal (PRF) prendeu 
um homem que atravessava a Ponte Ernesto Dornelles (Ponte dos 
Arcos), na BR-470, em Veranópolis, caminhando sobre um dos ar-
cos de sustentação. Ele estava acompanhado da filha, de 8 anos, 
a uma altura de mais de nove metros em relação à pista e, aproxi-
madamente, 46 metros em relação ao Rio das Antas.

Diante do risco de queda, os policias ordenaram que ambos 
descessem e constataram que se tratavam de pai e filha. O ho-
mem, natural de Cotiporã, alegou que foi até o local de moto-
cicleta para mostrá-lo à criança, também afirmando que havia 
ingerido bebida alcoólica e que retornaria à sua cidade com a 
menina na garupa.

Diante da situação, o homem, de 30 anos, foi encaminhado 
à Polícia Judiciária de Bento Gonçalves, onde foi registrada ocor-
rência por ter exposto a vida da criança ao perigo.

Bento
Fiscalização em alojamentos

Visando fiscalizar as condições 
de alojamentos, pensões e simila-
res, a prefeitura de Bento Gonçal-
ves realizou uma nova operação 
integrada na última sexta-feira, 15.

A medida vem sendo realizada 
para garantir que os locais atendam 
às exigências técnicas e legais e não 
sejam utilizados irregularmente 
para a hospedagem de trabalhado-
res de empresas terceirizadas.

Foram fiscalizados quatro pon-
tos e todos foram notificados para 
realizar adequações, seja por falta 
de alvará, vencimento do mesmo 
ou demais inconformidades.

A ação foi realizada em conjun-
to com agentes do Corpo de Bom-

beiros Militar (CBM), da Guarda 
Civil Municipal (GCM), das secre-
tarias de Desenvolvimento, Saúde, 
Desenvolvimento Social e do Ins-
tituto de Pesquisa e Planejamento 
Urbano (IPURB).

Rápidas
Um adolescente, de 17 

anos, foi esfaqueado nas cos-
tas pela sua ex-companheira 
no final da manhã de segun-
da-feira, 18/12,  na rua Furtu-
nato João Rizzardo, no bairro 
Borgo, em Bento Gonçalves.

O Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência (SAMU) 
foi acionado para prestar so-
corro ao adolescente e enca-
minhá-lo para atendimento 
médico no hospital. A BM 
também compareceu.

Reprodução

Prefeitura Bento

Que a magia do Natal ilumine seus dias 
com sorrisos,  sua casa com alegria e seu 

coração com gratidão. 

Feliz Natal!
Rua Vitório Carraro, 251, bairro Botafogo

54 3451 2820 | 3451 2797       /melcorretoradeseguro
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Política
Novato na Assembleia, deputado Guilherme Pasin 
conquista espaço e abre caminho para o diálogo
Em entrevista ao 
SERRANOSSA, Pasin 
falou sobre 1º ano de 
mandato, mudanças 
e adaptações na 
ALRS e eleições para 
prefeito de 2024

Lucas Marques
O papel de figurante na As-

sembleia Legislativa do Rio Gran-
de do Sul (ALRS) não pode ser 
atribuído ao deputado estadual 
Guilherme Pasin. Líder da banca-
da do Progressistas e com cadeira 
cativa nas principais discussões 
do parlamento gaúcho, Pasin teve 
um ano de ascensão na política 
estadual. Na última sexta-feira, 
15/12, o deputado eleito por Ben-
to Gonçalves esteve na redação do 
SERRANOSSA e conversou com 
a equipe sobre seu primeiro ano 
como parlamentar após oito anos 
a frente da prefeitura da Capital 
do Vinho.

Eleito com 57.922 votos, Pa-
sin adentrou um mundo novo e 
precisou se adaptar. Segundo ele, 
o ano foi de muito trabalho, mas 
com resultados positivos. “Eu es-
tou me dedicando bastante [...]. 
Um dos meus objetivos era bus-
car relevância, ganhar relevância, 
durante o meu primeiro mandato. 
E a gente, logo muito cedo, no pri-
meiro ano do primeiro mandato, 

a gente já atingiu esse objetivo, 
de estar dentro do círculo de de-
cisões, estar dentro da mesa de 
desenho das políticas públicas”, 
pontua. Como líder de banca-
da, Pasin participa das reuniões 
de líderes e assina embaixo das 
principais decisões da Casa. “Eu 
termino o ano bem cansado, mas 
muito satisfeito pelo o que a gente 
tem conquistado.”

A ALRS conta com 55 deputa-
dos, sendo um mais diferente que 
o outro. Para Pasin, é necessário 
jogo de cintura, mas nada que o 
diálogo não resolva. “Ninguém 
chegou lá de paraquedas, todo 
mundo chegou votado [pelos elei-
tores]. Cada um com uma visão, 
com uma vida, uma história, uma 
ideologia diferente, com valores 
que não são iguais aos teus, mas 
eu estou tendo uma experiência 
incrível.”

Na visão do progressista, 
mesmo que cada deputado defen-
da o seu lado, suas ideias e cren-
ças, é necessário ouvir o outro. 
“Lá [ALRS] é o ambiente que tu 
tem que fazer o exercício perma-
nente de afastar as divergências 
e buscar enxergar os pontos de 
aproximação e é nesses pontos 
de aproximação que tu tem que se 
agarrar”, reforça.

Relembrando o caso dos mais 
de 200 trabalhadores resgatados 
em situação análoga à escravidão 
em Bento Gonçalves, Pasin afirma 
que precisou conversar com ban-
cadas da esquerda (PT e PSOL) 
para defender a região e seus pro-

dutores rurais, que sofriam reta-
liação pelo caso. Naquele momen-
to, o deputado disse que foi bem 
recebido para debater, visto que o 
bem do povo era o foco.

Sobre essa troca com deputa-
dos divergentes politicamente, o 
ex-prefeito de Bento diz que cede, 
mas que também é firme aos seus 
ideais. “Às vezes, tem dias, que eu 
me coloco numa posição de ‘ok, 
estou aberto a ser convencido, 
tenta me convencer’. Tem dias 
que a pessoa está aberta e eu vou 
tentar convencer. Tem dias que eu 
não quero ser convencido.”

O contato com demais siglas 
surge a dúvida natural se o polí-
tico está feliz em seu partido ou 
não. Mesmo recebendo convites 
para adentrar outras siglas, Pasin 
segue acreditando no Progressis-
tas. “É um partido que me res-
peita, que contribuiu muito para 
eu estar onde eu estou, que me 
ajudou a estar onde eu estou, que 
sempre me deu liberdade para 
concordar ou discordar. Nunca co-
locou cabresto, muito pelo contrá-
rio [...]. E não deixo de conversar 

com os outros, porque a política 
moderna, ela pressupõe composi-
ções e não isolamento. A política 
de hoje, no desenho que ela existe, 
ela exige que tu converse com ou-
tros grupos”, disse.

GOVERNO DIOGO
Em 2020, enquanto prefeito, 

Pasin conseguiu eleger o seu su-
cessor. Diogo Siqueira, do PSDB, 
recebeu 19.105 votos e, após 
resolver questões com a Justiça 
Eleitoral, conseguiu dar segui-
mento ao modelo de gestão que 
seu antecessor naturalizou. As 
eleições de 2024 se aproximam e 
é natural que Siqueira tente a ree-
leição. Para o deputado, o prefeito 
de Bento faz um bom mandato. 

“É um cara bom, com acertos 
e com erros. Eu acho que ele tem 
muito mais acertos do que erros. 
Ele mesmo enxerga que tem que 
mudar e ano que vem ele vai ver 
que deveria ter feito diferente, e é 
um processo de maturidade”, dis-
se Pasin, afirmando que apenas 
algo ‘antinatural’, como Siqueira 
não querer concorrer, que não 
fará dele candidato.

JBM

Feliz
Natal
Que a magia desta época 
encante seus dias, trazendo 
felicidade, saúde e sucesso. 
Um Natal maravilhoso para 
você e sua família!

Na sessão da Assembleia de terça-feira, 19/12, Pasin co-
memorou a retirada do artigo 131 do projeto da Reforma 
Tributária, aprovada semana passada no Congresso Nacional. 
O trecho, que vinculava a divisão do bolo tributário à arreca-
dação dos estados entre 2024 e 2028, foi utilizado como argu-
mento central pelo governo gaúcho para propor o aumento 
do ICMS (leia mais na página 9).

Pasin pontuou que foi por mobilização do seu partido 
que o artigo acabou sendo excluído. Em Brasília, diversos 
deputados gaúchos se encontraram com o deputado federal 
Aguinaldo Ribeiro (PP-PB). “Desejo cumprimentar e agrade-
cer a todos os deputados que se somaram a um esforço inicia-
do pela nossa bancada e pelo presidente Covatti Filho que se 
tornou suprapartidária. Muitos não acreditavam neste passo. 
O artigo foi o argumento inicial do governo para o projeto de 
ICMS, trecho este que não mais existe”, afirmou. 
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26 anos de Grupo Cristo Rei: trabalho realizado com serenidade, 
profissionalismo e carinho, levando paz e tranquilidade às famílias

Findando mais um ano, o Grupo Cristo Rei Serviços Funerá-
rios, que compreende a funerária Cristo Rei, Assistência Familiar 
Cristo Rei e a funerária Bento XVI, completa 26 anos de serviços 
prestados às famílias enlutadas e vem assim desejar a toda co-
munidade a paz e a serenidade.

Ao findar mais um ano, a tradição e a solidez sempre se 
renovam, fazendo ano após ano a sua história. Este ano que se 
passou é um marco para o Grupo Cristo Rei. Foi edificado as no-
vas capelas e Funerária em Esmeralda e Pinhal da Serra (RS), em 
memória dos seus fundadores Erico Figueira e Sueny Figueira, 
que deram origem à funerária Cristo Rei há 50 anos.

Também nesta ocasião, o Grupo Cristo vem publicamente 
agradecer a comunidade de Bento Gonçalves, Monte Belo do Sul, 
Pinto Bandeira e Santa Tereza, a quem confiaram os trabalhos 
na empresa, mesmo entendendo ser um momento muito difícil 
de escolha, mas ressaltamos que estamos aqui sempre unidos à 
comunidade para ajudar com carinho e transparência, sempre 
com muito profissionalismo.

Hoje, os serviços funerários do Grupo Cristo Rei são feitos 
por profissionais capacitados e competentes, aplicando sempre 
as melhores técnicas do setor funerário. 

Em Bento Gonçalves, especialmente, a empresa do Grupo 
Cristo Rei inovou com a edificação das mais amplas e modernas 

capelas funerárias, hoje situadas na rua Cavalheiro José Farina, 
156, no São Francisco, ao lado do Cemitério Municipal Central.

Dispomos do que é mais moderno no setor funerário, com 
laboratório completo particular de tanatopraxia. Na construção 
física proporciona conforto e modernidade sem custar mais a 
família, pois aplica na capela central os mesmos valores da ca-
pela tradicional Cristo Rei, situada no bairro Santo Antão. Além 
disso, a despedida de cremação é feita no mesmo local, onde 
se realiza a celebração religiosa. A cremação propriamente dita 
é feita no Crematório Ecumênico Cristo Rei em São Leopoldo, 
com preços diferenciados e acessíveis a todos.

O Grupo Cristo Rei reforça que mantém um convênio exclu-
sivo com o Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Bento Gon-
çalves, abrangendo todo interior da cidade. É uma parceria que 
já se estende a mais de 20 anos, provando a sua eficiência e de-
monstrando o quanto é importante para as famílias do interior 
e agricultores rurais neste momento tão difícil que é quando se 
perde um ente querido.

No dia 4 de dezembro, parti-
ciparam da inauguração da nova 
sede do Sindicato dos Trabalhado-
res Rurais, as atuais administrado-
ras e sócias das capelas Funerárias 
Cristo Rei e da Funerária Bento XVI, 
Louise Zaffonato Figueira e Claude-
te Giacomelli, onde prestigiaram o 
belo evento, juntamente com o pre-
sidente do sindicato, Cedenir Pos-
tal, o prefeito de Bento Gonçalves, 
Diogo Siqueira, o presidente da FE-
TAG, Carlos Joel da Silva, e demais 
autoridades do município.

Júlia Milani

Claudete Giacomelli, Cedenir Postal e Louise Zaffonato Figueira, dia 04/12

Grupo Cristo Rei: 
qualidade, respeito e 

profissionalismo!

Fotos: Divulgação

Entre em contato pelos telefones:
(54) 3453-1411/(54) 99673-0631
(54) 3454-1480/(54) 99180-8137

ALRS
Sem apoio e com derrota iminente, 
Leite retira projeto de aumento do ICMS
Agora, segundo o 
governador, o Estado 
irá adotar o ‘Plano 
B’, que é a retirada 
de benefícios fiscais 
de mais de 60 
setores da economia

Lucas Marques
Mesmo com toda a articula-

ção, iniciada em 16 de novem-
bro, o governador Eduardo Leite 
(PSDB) não conseguiu seguir em 
frente com seu projeto mais po-
lêmico (e ambicioso) de 2023: o 
aumento da alíquota do ICMS de 
17% para 19,5%.

O projeto seria votado na ter-
ça-feira, 19/12, pelos deputados 
da Assembleia Legislativa do Rio 
Grande do Sul (ALRS). Contudo, 
na noite de segunda, 18/12, Lei-
te encaminhou vídeo à imprensa 
onde informava que o projeto se-
ria retirado de pauta. O motivo? 
O governo estadual percebeu que 
ele seria rejeitado pela maioria 
dos parlamentares. A medida 
buscou evitar uma derrota do go-
vernador na ALRS.

“Ao longo desses 30 dias o 
debate foi feito, manifestações de 
entidades, o governo esclarecen-
do e a gente chega às vésperas da 
votação na Assembleia Legislati-
va com a manifestação de muitos 

parlamentares de não desejarem 
avançar com essa proposta. E nós 
respeitamos essa percepção e, 
portanto, estamos encaminhando 
a retirada do projeto e vamos dar 
sequência ao plano alternativo 
para garantir as receitas do Esta-
do”, disse Leite.

PLANO B
O governador, então, optou 

por seguir em frente com o ‘Plano 
B’. O plano alternativo é baseado 
em três pilares de cortes de bene-
fícios fiscais.

O primeiro deles é a retirada 
gradual de 40% dos incentivos 
fiscais que são concedidos a 64 
setores. A cada semestre, a partir 
do início de 2024, o governo do 
Estado retiraria 10% dos benefí-
cios. O segundo eixo de retirada 
de benefícios fiscais terá a conse-
quência de ampliar o ICMS sobre 
os itens da cesta básica para 12%. 
Atualmente, estes produtos são 
isentos ou pagam 7% de imposto.

O terceiro eixo do plano B 
limitaria um benefício fiscal cha-
mado de Ampliação do Fator de 
Ajuste de Fruição (FAF). Trata-
-se de uma redução da cobrança 
de imposto para as empresas que 
adquirem insumos e produtos 
produzidos no Estado.

No sábado, 16/12, Leite pu-
blicou os decretos da retirada dos 
benefícios. 

“O governo Eduardo Leite, na 
sua primeira gestão, fez as refor-
mas possíveis do lado da despesa, 
o que proporcionou investimen-
tos históricos no Estado. Agora, 

para dar continuidade a melho-
rias, é preciso recompor recei-
tas que deixamos de ter a partir 
de 2022 por decisão do governo 
federal”, afirmou o secretário-
-chefe da Casa Civil, Artur Lemos. 
“Em anos anteriores, a alíquota 
era maior do que a proposta de 
19,5%, ou seja, não há aumento 
de carga tributária.”

Na entrevista ao SERRA-
NOSSA, Pasin comentou sobre 
o projeto do governo. Desde o 
início, ele se apresentou contra o 
PL por entender que a busca por 
melhorias no Estado não deve 
partir do aumento de impostos. 
Mesmo assim, o bento-gonçal-
vense disse entender as decisões 
de Leite, com quem mantém uma 
boa relação. 

“Acho que o governador não 
está fazendo por mal, ou não está 
fazendo aquela coisa de ‘vou tirar 
mais dinheiro do povo’. Ele tem 
a convicção dele, quer prestar 
mais serviços. Ele quer entregar 
mais para a saúde, mais para a 
educação. Cabe o parlamentar 
entender: vale a pena, tirar de um 
lado para te dar no outro?”, ques-
tionou.

Re
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Mais de 50 itens 
a preço único.

54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

www.cinex.com.br
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54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!

Rua Caxias do Sul, 527, Jardim Glória
54 3453 6516

Rua Marcos Valduga, 232, Santa Helena
54 3453 1713

Rua Carlos Cembranel, 28, Santa Marta
 54 3453 6161

/fsaojosebg

EDITAL DE PROCESSO SELETIVO Nº 006/2023 - Edital de 
Processo Seletivo para contratação por prazo determinado de 01 
(um) Operador de Máquinas. Prazo de inscrições: De 26/12/2023 á 
05/01/2024.
EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 073/2023 - Pregão 
presencial para registro de preços para futura e eventual aquisição, 
instalação e manutenção de ar condicionados para as diversas 
Secretarias do Município. Data de abertura 03/01/2024 as 14:30 
horas.
CHAMADCHAMADA PÚBLICA Nº 001/2023 - Objeto: Aquisição de 
gêneros alimentícios diretamente da Agricultura Familiar 
conforme a Lei nº 11.947/2009 e Resoluções do FNDE relativas ao 
PNAE. Dia 19/01/2024, as 09:00 horas. 
REREVOGAÇÃO DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 017/2023 
– Fica revogado o Chamamento Público nº 017/2023: Objeto: 
Edital de Chamamento Público para credenciamento de 
interessados para prestação de serviços de manutenção em quadros 
de comando, junto aos poços artesianos e recalques do Município.
REREVOGAÇÃO DE EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 
066/2023 – Fica revogado o Pregão Presencial nº 066/2023, 
conforme Parecer Jurídico. Objeto: Registro de Preços para futura 
e eventual aquisição de quadros de comando e peças de 
substituição.

Santa Tereza/RS, 20 de dezembro de 2023
Gisele Caumo

Prefeita MunicipalPrefeita Municipal

Resumo de Contratos:

Contrato nº 291/2023 – Dispensa de Licitação nº 182/2023-  
contratação emergencial de empresa para realizar reforma da 
Escola EMEI Descobrindo Caminhos. DAKOTA 
CONSTRUTORA LTDA. Valor Total: R$ 107.677,04.
Contrato/Contrato/Termo de Credenciamento nº 292/2023 – Chamamento 
Público nº 003/2023- prestação de serviços de horas máquinas no 
Município de Santa Tereza/RS. MATIZA TERRAPLANAGEM 
LTDA. 
ContratoContrato nº 293/2023 – Dispensa de Licitação nº 183/2023- 
contratação emergencial de empresa para realizar a restauração das 
laterais da ponte da Avenida Itália. MOCCELLIN 
METALURGICA LTDA. Valor Total: R$ 107.677,04.
Contrato/Termo de Credenciamento nº 294/2023 – Chamamento 
Público nº 003/2023- prestação de serviços de horas máquinas no 
Município de Santa Tereza/RS. JB TERRAPLENAGEM LTDA.
Contrato/Contrato/Termo de Credenciamento nº 295/2023 – Chamamento 
Público nº 003/2023 - prestação de serviços de horas máquinas no 
Município de Santa Tereza/RS. TERRAPLENAGEM MEIO 
LTDA.
ContratoContrato nº 296/2023 – Dispensa de Licitação nº 184/2023- 
realização de limpeza de caixas de água e desinsetização da Escola 
Rodrigues Alves e da UBS. PRAG SUL LTDA. Valor Total: R$ 
1.290,00.
Contrato nº 297/2023 – Tomada de Preços nº 018/2023- reforma da 
Unidade Básica de Saúde através do Programa Avançar na Saúde. 
DAKOTA CONSTRUTORA LTDA. Valor Total: R$ 351.089,52.
ContratoContrato nº 298/2023 – Dispensa de Licitação nº 185/2023- 
Contratação emergencial de empresa para prestação de serviços 
que disponha de até 4 (quatro) auxiliares de serviços gerais. 
ESCAVAÇÕES FRARE LTDA. Valor Total: R$ 610,56.

Resumo Termos Aditivos:

TTermo Aditivo nº 001/2023 – Referente ao Contrato/Termo de 
Credenciamento nº 133/2022 - 2G SERVIÇOS TECNICOS 
LTDA. Fica acrescido o valor de 4,68%, perfazendo o valor total 
do contrato em R$ 172,72 por hora. Prazo de mais 12 (doze) 
meses, a contar de 15/12/2023.
TTermo Aditivo nº 005/2023 – Referente ao Contrato nº 175/2019 - 
ECO VERDE PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE COLETA DE 
LIXO LTDA. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 
13/12/2023.

Santa Tereza, 20 de dezembro de 2023
GISELE CAUMO
Prefeita Municipal

BALANÇOS PATRIMONIAIS,
EDITAIS E ASSEMBLEIAS:
FAÇA SUAS PUBLICAÇÕES 
LEGAIS NO JORNAL
                                 , 
IMPRESSO E DIGITAL*
O MELHOR PREÇO
DO SUL DO BRASIL!
*PUBLICAÇÃO COM CERTIFICAÇÃO DIGITAL

54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br
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Educação
SMED de Bento se explica sobre vagas 
em escolas municipais
Apesar da 
organização sugerida 
pela pasta, algumas 
mães seguem com 
dificuldades

Lucas Marques
A prefeitura de Bento Gon-

çalves, por meio da secretaria 
municipal de Educação (SMED), 
esclareceu alguns pontos em 
relação às vagas de pré-escola 
(Jardim A e Jardim B) na rede 
municipal de ensino.

De acordo com a SMED, “ha-
verá vaga em escola pública para 
todos os alunos que realizaram a 
inscrição ou que vierem a realizar 
na 2ª etapa de inscrições, que ocor-
rerá a partir de 15 janeiro de 2024.”

A primeira lista de alunos, 
designados para as vagas nas 
escolas públicas municipais nas 
etapas creche, pré-escola, 1º e 
2º anos do Ensino Fundamental, 
já está disponível (https://ben-
togoncalves.educarweb.net.
br/servicoexterno/matricu-
la-2024/publicacoes).

Até sexta-feira, 22 de dezem-
bro, os pais/responsáveis devem 
fazer as matrículas nas escolas em 
que seus filhos/familiares foram 
designados.

A prefeitura se explica sobre 
os alunos que não constam na lis-
ta de selecionados. “Informamos 
que estão sendo realizados ajus-
tes e os pais estão sendo comu-

nicados e orientados quanto ao 
prosseguimento”, escreve.

VAGAS DE CRECHE
Referente às vagas de creche 

(idade de até 3 anos e 11 meses em 
março de 2024), a SMED destaca 
que diversas famílias não apre-
sentaram a documentação exigida 
completa, o que ocasionou demo-
ra na análise pela pasta. “Estamos 
entrando em contato com os res-
ponsáveis para os ajustes que se 
fizerem necessários”, explica.

Pelas redes sociais, diversos 
familiares de crianças informaram 
que não têm conseguido vagas em 
escolas nos bairros em que resi-
dem. “Moro no São Roque e tenho 
que atravessar a cidade pra levar 
ele [filho] até o Vila Nova II todos os 
dias, porque não consegui vaga [no 
São Roque]", escreveu uma mãe.

A SMED de Bento atende pelo 
(54) 3055-7189, de segunda a sex-
ta, das 7h30 às 11h30 e das 13h30 
às 17h30. Ela está localizada no 
Complexo Administrativo (rua 10 
de Novembro, bairro Cidade Alta).

ANO LETIVO
O encerramento do ano letivo 

em Bento Gonçalves ocorre nesta 
quarta-feira, 20/12, para a Edu-
cação Infantil (Etapa Pré-Escola), 
Ensino Fundamental e Médio. As 
escolas de Educação Infantil (etapa 
Creche) seguem com atendimento 
para as crianças até o dia 22 de de-
zembro de 2023 (sexta-feira).

Nos dias 22 e 23 de janeiro de 
2024, ocorre o retorno das equi-
pes diretivas e funcionários das 
EMIs para higienização e organi-
zação das escolas. O atendimento 
das crianças retorna no dia 24 de 
janeiro de 2024, conforme o cro-
nograma de acolhimento de cada 
educandário. As escolas de Ensino 
Fundamental e Médio têm retor-
no previsto, das equipes diretivas, 
para o dia 1º de fevereiro de 2024.

Os professores retornam no 
dia 19 de fevereiro de 2024 para 
formações. O ano letivo para alu-
nos da pré-escola ao Ensino Médio 
iniciará no dia 26 de fevereiro de 
2024.

"Aprovação a qualquer custo"
Na semana passada, o Centro 

dos Professores do Estado do Rio 
Grande do Sul (CPERS) divulgou 
nota criticando a “pressão” feita 
pelo governo Eduardo Leite para 
aprovar estudantes no ano letivo. 

Segundo a entidade, a secreta-
ria estadual de Educação (Seduc) 
permite que os estudantes, que 
não atingiram os 75% de presença, 
façam uma prova final e, caso al-

cancem média 5, serão aprovados, 
assim, “comprometendo o processo 
de aprendizagem.”

O CPERS afirma que a medi-
da mostra que o governo não cria 
estratégias para resolver os pro-
blemas da educação e os mascara 
com a “aprovação automática”. “O 
foco não pode estar vinculado ao 
aumento percentual, e sim ao pro-
cesso pedagógico”, aponta.

Com a chegada das festas de fim de ano, nada 
melhor do que entrar em contato com aquele 
parente, amigo, pessoa querida que está longe, 
certo? E para isso acontecer da melhor forma, é 
necessário ter um serviço de internet de quali-
dade. Sem dúvidas, a DVNET pode oferecer esse 
momento especial.

Criada em 2012, a DVNET tem como visão e 
missão atender seus assinantes da melhor manei-
ra possível, com um atendimento diferenciado 
e atencioso. Atualmente, atende as cidades de 

Cotiporã, Monte Belo do Sul, Santa Tereza, Dois Lajea-
dos, São Valentim do Sul e Vespasiano Corrêa, além de 
algumas localidades do interior de Bento Gonçalves, 
como Linha Alcântara, Linha Paulina e distrito de Fa-
ria Lemos.

A DVNET possui planos de internet de qualidade 
e com um ótimo custo-benefício, além de possuir 
um excelente suporte técnico e atendimento huma-
nizado. A empresa vem investindo massivamente em 
tecnologia e certificação, sem deixar de lado a boa 
relação com seus clientes e colaboradores.

Atendimento 
diferenciado

A DVNET tem um atendimento humani-
zado, com uma equipe especializada, equipa-
mentos atualizados e o cuidado com seus clien-
tes. A empresa possui um excelente suporte 
técnico, com plantão nos finais de semana e 
agilidade na solução e atendimento ao cliente.

ENTRE EM CONTATO 
COM A DVNET!

TELEFONES: 
(54) 99694-2360 e (54) 3446-1699

INSTAGRAM
@dvnet_provedor 

SITE
www.dvnet.com.br

QUE ESTA ÉPOCA DE NATAL SEJA 
REPLETA DE AMOR, ALEGRIA E 

MOMENTOS ESPECIAIS AO LADO 
DAQUELES QUE MAIS AMAMOS. 

FELIZ NATAL!

MATHEUS DA ROLT RODRIGUES | OAB 59315
VANDERLEI ALVES MESQUITA | OAB 59822

VALESCA DOMINGUES SANTANA | OAB 133.876

54 99972 0476 | AV. PLANALTO, 901, SALA 204, BAIRRO SÃO BENTO, BG

Ultravelocidade 
e a melhor
tecnologia
para o seu
dia a dia!

@dvnet_provedor
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BANCO 11

BCPI
NAFTALINA

PARENTESCO
VARROTO
ILHADAAMEM

VOOALCEPT
CEARARA

SARNAONE
PRETENSÕES

GURIAENTE

UOTOSSE
DEDURARI

IOINOVO
ARRANHACEU

ODSTOLAS

Que não
se con-
segue

entender 

Objetivo a
ser alcan-

çado

Amigos
de Branca
de Neve
(Lit. inf.)

Doença que
provoca
coceira
intensa

O acu-
sado, no
processo

penal

A conta
do men-
tiroso
(dito)

É aliviada
com anal-
gésicos

Tenta com
audácia;
atreve-se 

Autran
Dourado,
escritor
mineiro

Ainda não
usado 

(o sapato)

Edifício
das 

grandes
cidades

Mal como
a sífilis
(sigla)

Brinca-
deira de
torcidas

(pl.)

Cercada
de água
Viagem 
de avião

Conjunto de cartas
para jogar

Efeito do
engasgo
Filtros do
sangue

Ser;
pessoa
Decora;
enfeita

Rastro;
pegada

(?) Batista,
locutor

Dispositivo de
controle na entrada

de ônibus
"A Bela e a (?)", filme

Final de
oração
Deus do 

amor (Mit.)

Um, em
inglês

Parte gorda
do leite

Suporte
de roupas
As primei-
ras vogais 

Esfarra-
pado

Sílaba de
"pedal"

Ruminante
galhado

Passou pa-
ra dentro

A vogal
do meio
Vazio; 

sem miolo
Delatar;

denunciar
Hiato de
"míope"

Ambições;
aspirações

Menina;
garota
(bras.)

Formato
da pista 
de skate

Laços de
sangue
Variante
(abrev.)

Veneno pa-
ra baratas

Grande embarcação
para transporte de
merca-
dorias

3/one. 4/roto. 5/sarna. 7/dedurar. 10/pretensões.

Transporte público
Tarifa de ônibus deve aumentar para 
R$ 6 a partir de 1º de janeiro de 2024

Lucas Marques

Lucas Marques
A população de Bento Gonçal-

ves que anda de ônibus diariamen-
te deve se preparar para um au-
mento no valor da tarifa a partir do 
dia 1º de janeiro de 2024. Isso irá 
ocorrer visto o encerramento do 
pagamento de subsídio às empre-
sas prestadoras do serviço (Bento 
Transportes e Santo Antônio) pela 
prefeitura municipal.

Aprovado após muito debate  
na Câmara de Vereadores no dia 25 
de setembro, o subsídio de R$ 2,2 
milhões barateou a passagem em 
R$ 1,00. Contudo, desde o início, 
era de conhecimento geral o prazo 
de validade: 31/12/2023.

Segundo o secretário de Ges-
tão Integrada e Mobilidade Urba-
na, Henrique Nuncio, a prefeitura 
aguarda auxílio do governo federal 
para frear o aumento. “Hoje possu-
ímos autorização legislativa [lei] 
para subsidiar a tarifa do transpor-
te público até o dia 31 de dezem-
bro do presente ano. Estamos na 
expectativa de o Governo Federal 
auxiliar com o subsídio do idoso, 
o que faz com que haja equilíbrio 
financeiro na operação. Mas, ini-

Segundo o secretário 
de Mobilidade 
Urbana, a prefeitura 
quer tornar o serviço 
mais atrativo no 
próximo ano

cialmente, sem o repasse da União 
para o início do ano, a tarifa prati-
cada será de R$ 6,00”, explica.

Com uma provável tarifa mais 
cara, Nuncio vislumbra, em 2024, 
tornar o transporte coletivo mais 
interessante para o público. “O 
nosso objetivo para o próximo 
ano [2024], é tornar o transpor-
te público coletivo cada dia mais 
atrativo, fazendo com que haja 
maior número de usuários, o que 
por sua vez acarretará a baixa da 
tarifa do mesmo.”

Em relação a melhorias do 
serviço, o secretário destaca que 
a pasta trabalha para manter uma 
frota moderna, com abrigos de ôni-
bus em boas condições e segurança 
aos passageiros. Contudo, é comum 
que, em horários de pico, paradas 
de ônibus fiquem lotadas no Cen-
tro da cidade. Também é costumei-
ro ônibus abarrotados e a popula-
ção se exprimindo para garantir a 
volta para casa. Uma das principais 
reclamações dos usuários é a falta 
de horários, principalmente entre 
às 16h30 e 18h. Segundo alguns 
deles que conversaram com a re-
portagem, a população poderia 
ser mais assistida neste sentido, 
evitando que todos disputem um 
lugar no mesmo veículo. Com mais 
ônibus para bairros populosos, as 
lotações poderiam diminuir.

Nuncio pontua que é o desejo 
ofertar mais horários, mas é neces-
sário analisar prós e contras. "Hoje 
não há área urbana desassistida 
pelo transporte público. É claro 
que sempre queremos ampliar 

rotas e horários, mas devemos 
ser conscientes que deve ser res-
peitado o equilíbrio econômico-fi-
nanceiro da operação, pois quanto 
mais horários e rotas que incluir-
mos no sistema, aumentará con-
sequentemente o custo, e o valor é 
transferido para a tarifa. Portanto, 
faz-se necessário crescer propor-
cionalmente no número de usuá-
rios, para equilibrar e mantenha-se 
a operação equilibrada”, afirmou.

E A LICITAÇÃO?
Na época da votação do sub-

sídio, vereadores cobraram a nova 
licitação do transporte público, 
que deve ocorrer em 2024. Passa-
gem barata e bom serviço foram 
os itens mais exigidos pelos parla-
mentares. De acordo com o secre-
tário, a licitação está no horizonte 
da prefeitura. “Estamos na etapa 
de elaboração da comissão espe-
cial de licitação, para elaboração 
do edital, para posteriormente ser 
remetido aos órgãos de fiscaliza-
ção antes da publicação”, disse.

Água e calor
Plano Verão 
da Corsan

A Companhia Riograndense de 
Saneamento (Corsan) e o Grupo Ae-
gea lançaram campanha que busca 
promover serviços, obras e atendi-
mentos com o objetivo de diminuir 
os riscos de falta de água e garantir 
o abastecimento durante o verão, 
que inicia nesta sexta, 22/12.

Para atender ao aumento do 
consumo, registrado especialmente 
em regiões com alto fluxo de turis-
tas, como o Litoral e a Serra, a Com-
panhia se dedicará a ações em três 
frentes estratégicas: conjunto de 
melhorias operacionais, medidas 
preventivas inéditas e pronta res-
posta imediata.

Uma das ações é a organi-
zação para ativação preventiva-
mente de 64 geradores de energia 
elétrica para serem utilizados em 
caso de interrupções de abasteci-
mento por panes elétricas ou por 
parada do fornecimento de ener-
gia. A Corsan afirma que haverá o 
reforço de equipes em sistema de 
plantão para atendimento imedia-
to de ocorrências.

“Do nosso lado, temos um ce-
nário desafiador, com estruturas 
do sistema sendo demandadas a 
atender uma população flutuante 
até 500% maior que a população 
fixa de algumas cidades. Planeja-
mos uma operação com reforço 
de tecnologia, equipamentos e 
atendimento, e poder contar com 
o uso consciente da população 
com certeza vai contribuir para 
evitar o desabastecimento”, ana-
lisa Samanta Takimi, presidente 
da Corsan.
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Expediente
Circulação: semanal, às 
sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 
Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques e 
Suellen Krieger

Sete Erros | Respostas na página 13

Criação: Júlia Milani 
E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
financeiro@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa

Rei dos mares
“Aquaman 2" chega aos ci-

nemas de Bento Gonçalves nesta 
quinta, 21/12, e traz novos desafios 
(e vilões) para Arthur Curry.

Depois de não conseguir der-
rotar o rei dos mares pela primeira 
vez, Arraia Negra (Yahya Abdul-
-Mateen II) utiliza o poder do míti-
co Tridente Negro para liberar uma 
força antiga e maligna. Na tentativa 
de proteger Atlântida e o resto do 
mundo, Aquaman deve forjar uma 
aliança incômoda com um aliado 
improvável e deixar as diferenças 
de lado para evitar uma devastação 
irreversível.

Divulgação

Futsal
AAPF se consolida como 
referência no RS em 2023

A Associação Atlética Pro-
gresso Futsal (AAPF) por mais 
um ano se destaca no cenário do 
futsal de base do Rio Grande do 
Sul. Em 2023, a AAPF foi a úni-
ca equipe do Estado a disputar o 
Gauchão de Futsal em todas as ca-
tegorias, ou seja, do sub 09 ao sub 
20, e de quebra, conseguiu avan-
çar de fase em todas.

Por meio do projeto "Desco-
brindo Atletas, Formando Pes-
soas Vencedoras - Ano 2", da Lei 
de Incentivo ao Esporte, o PRÓ-ES-
PORTE RS, e com patrocínio das 
empresas ANDERLE TRANSPOR-
TES, DALMOBILE, SAVA e VIVAT-
TO, a AAPF conseguiu alçar voos 

maiores, sendo campeã da Taça 
Farroupilha nas categorias sub 
11 e 15, vice-campeã na categoria 
sub 13 e vice-campeã estadual na 
categoria sub 11, acabando o ano 
como uma das equipes mais vito-
riosas do Estado.

Para Bernardo Marini, res-
ponsável técnico do projeto, “ter 
o auxílio de projetos de lei de 
incentivo ao esporte, faz grande 
diferença na organização, pois 
através disso, podemos ofertar 
uma melhor estrutura a nossos 
atletas, como uniformes de treino, 
passeio, abrigos e até mesmo ali-
mentação em dias de jogos fora de 
Bento Gonçalves”, disse.

Fotos: Kamila Galante

Horóscopo 
Por João Bidu (www.joaobidu.com.br)

Áries – 21/03 a 20/04 
Pegue leve nas críticas, inclu-

sive ao analisar o seu próprio de-
sempenho.

Touro – 21/04 a 20/05 
No trabalho, fique na sua e fi-

que longe de confusões.
Gêmeos – 21/05 a 20/06 
Talvez pinte tensão com al-

gumas amizades, mas não perca a 
calma.

Câncer – 21/06 a 21/07 
Dia bom para traçar estraté-

gias a longo prazo para a carreira.
Leão – 22/07 a 22/08 
Seu otimismo estará a todo va-

por, o que pode melhorar o dia.
Virgem – 23/08 a 22/09 
É um bom momento para rever 

e melhorar seus hábitos.
Libra – 23/09 a 22/10 
A Lua envia ótimas energias 

para os relacionamentos.
Escorpião - 23/10 a 21/11
Seu lado prático segue em alta, 

então mergulhe no trabalho.
Sagitário - 22/11 a 21/12
As finanças precisam de aten-

ção. Nada de sair comprando.
Capricórnio - 22/12 a 20/01
Coloque as mãos na massa e 

use seu bom senso.
Aquário - 21/01 a 19/02
Escolha as palavras com cui-

dado e não confie em redes sociais.
Peixes - 20/02 a 20/03
Você tem sorte, mas é preciso 

colocar a mão na massa.
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Em 2024
Concurso público nacional

Nascimento
Miguel e Helena são os nomes mais 
populares de recém-nascidos no RS
Gael e Ravi têm se 
destacado entre os 
nomes dos meninos, 
enquanto Liz e Aurora 
crescem entre as 
meninas

O Portal da Transparência 
do Registro Civil, administrado 
pela Associação Nacional dos 
Registradores de Pessoas Natu-
rais (Arpen-Brasil), divulgou os 
nomes mais populares de recém-
-nascidos no Rio Grande do Sul 
em 2023. No Estado, Miguel é o 
nome preferido e mais popular, 
com 1.462 registros. Em seguida 
vem Helena, com 1.444 bebês 
registrados. Nomes como Gael, 
Davi, Ravi, Noah e Isaac entre os 
homens, e Maite, Liz, Aurora, Isis, 
Maya e Eloá, entre as mulheres, 
tem crescido e já figuram na lista 
dos 30 mais escolhidos pelos pais 
ao longo do ano em todo o RS.

CRESCIMENTO
Segundo a Arpen-Brasil, o 

número de registros tem au-
mentado. Isto está associado à 
Lei Federal 14.382/22, que per-
mitiu a qualquer pessoa maior 
de 18 anos alterar seu nome em 
Cartório, independentemente do 
motivo e sem a necessidade de 
procedimento judicial, bastando 
se dirigir ao Cartório mais próxi-
mo de sua residência. 

A nova legislação também 
possibilitou que pais de bebês, 
em consenso, possam alterar o 
nome do recém-nascido em até 
15 dias após o registro de nas-
cimento, assim como ampliou o 
rol de possibilidades de altera-
ção de sobrenomes. O Rio Gran-
de do Sul registrou 41 mudanças 
de nome sem a necessidade de 
processo judicial e independen-
temente de prazo, motivação, 
gênero, juízo de valor ou de con-
veniência (salvo suspeita de ví-
cio de vontade, fraude, falsidade, 
má-fé ou simulação).

“Podemos verificar com os 
dados disponibilizados pelos 
Cartórios de Registro Civil no 
Portal da Transparência as prefe-
rências dos pais no momento em 

que escolhem o nome do recém-
-nascido”, pontua o presidente da 
Associação dos Registradores de 
Pessoas Naturais do Rio Grande 
do Sul (Arpen/RS), Sidnei Hofer 
Birmann. “A nova legislação que 
permite a alteração do nome a 
qualquer pessoa maior, inde-
pendente do motivo, e do nome 
do bebê que pode ser alterado 
em até 15 dias após o registro, 
demonstra o contínuo avanço na 
desburocratização e uma maior 
agilidade dos serviços”, completa.

Como é feita a troca do nome?
Para realizar o ato diretamen-

te em Cartório de Registro Civil 
é necessário que o interessado, 
maior de 18 anos, compareça a 
unidade com seus documentos 
pessoais (RG e CPF). O valor do ato 
é o custo de um procedimento, ta-
belado por lei, e que varia de acor-
do com a unidade da federação.

Após a alteração, o Cartório 
comunicará a alteração aos órgãos 
expedidores do documento de 
identidade, do CPF e do passapor-
te, bem como ao TSE, preferencial-
mente por meio eletrônico.

A nova lei também trouxe no-
vas regras que facilitaram as mu-

danças de sobrenomes, abrindo-
-se a possibilidade de inclusão de 
sobrenomes familiares a qualquer 
tempo, bastando comprovação do 
vínculo, assim como a inclusão ou 
exclusão de sobrenome em razão 
do casamento ou do divórcio. Da 
mesma forma, filhos podem acres-
centar sobrenomes em virtude da 
alteração do sobrenome dos pais 
e, nos casos em que os pais de fi-
lhos menores constatam, em con-
junto, que o registro original não 
reflete todas as linhagens familia-
res. Também passou a ser possível 
a alteração do sobrenome para a 
pessoa viúva.

Freepik

Na UCS
Academia 
ao ar livre

No último domingo, 17/12, a 
prefeitura de Bento entregou uma 
nova academia ao livre no bairro 
Universitário. Ela está localizada 
na entrada do campus da Univer-
sidade de Caxias do Sul. No total, 
são sete equipamentos para cami-
nhada, esqui, jogo de barras, pres-
são de pernas e puxada alta. Para 
a instalação dos equipamentos, foi 
realizado convênio com a UCS. 

"Como Universidade comuni-
tária a gente entende que essa ação 
também faz nossa missão ser cum-
prida. Esse é um parque urbano, 
mais importante da cidade, com a 
natureza preservada, e queremos 
qualificar ainda mais essas experi-
ências proporcionadas para a po-
pulação", ressaltou o subreitor do 
Campus, Fabiano Larentis.

Diogo Siqueira (PSDB), prefei-
to de Bento, salientou que a parce-
ria é um ganho para todos. “Esse 
parque é utilizado por todos para 
realizar a caminhada, a corrida, 
para brincar com os filhos. Essa 
academia será importante e mais 
uma ferramenta de esporte, lazer 
e saúde". A iniciativa da academia 
é da secretaria de Esportes e De-
senvolvimento Social (Sedes). De 
acordo com a prefeitura, a cidade 
tem 52 academias ao livre.
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O Ministério da Gestão e da 
Inovação em Serviços Públicos 
informou que o edital do Con-
curso Público Nacional Unifica-
do, com todas as regras do cer-
tame, vai ser divulgado no dia 10 
de janeiro de 2024. 

As inscrições vão começar 
dia 19 de janeiro e a prova deve 
ocorrer em 5 de maio. Outra no-
vidade é que a prova agora será 
realizada em 217 cidades. 

A mudança também foi defi-

nida após diálogo com a empre-
sa selecionada para a realização 
do exame. A ampliação visa ga-
rantir que regiões metropolita-
nas tenham provas em mais de 
uma cidade. 

No Rio Grande do Sul, as pro-
vas serão aplicadas nas seguintes 
cidades: Bagé, Caxias do Sul, Far-
roupilha, Passo Fundo, Pelotas, 
Porto Alegre, Santa Cruz do Sul, 
Santa Maria, Santo Ângelo e Uru-
guaiana.

A equipe do Di Paolo Bento Gonçalves agradece seus 
clientes e fornecedores por estar conosco no ano 

de 2023, o tornando mais especial.

Esperamos por um próspero 2024, repleto de conquistas e 
momentos especiais.  Que cada sabor do nosso restaurante 

possa continuar fazendo parte das suas celebrações.

 Boas festas e um Feliz Ano Novo!
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Previsão do tempo

21/12
16º
28º

Sol e aumento de nuvens de 
manhã. Pancadas de chuva à 

tarde e à noite.

20/12
17º
29º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

22/12
17º

27º
Sol e aumento de nuvens de 

manhã. Pancadas de chuva à tarde 
e à noite.

Vacina
Nova dose da bivalente da 
COVID-19 está disponível em Bento

Saúde | 4 Sol e aumento de nuvens de 
manhã. Pancadas de chuva à 

tarde. À noite o tempo fica aberto.

Raridade
Tamanduá-bandeira é 
visto em parque gaúcho

Já era tarde da noite quando 
uma armadilha fotográfica flagrou 
um animal grande, de orelhas pe-
quenas e focinho alongado, des-
filando por entre as árvores do 
Parque Estadual do Espinilho, na 
Fronteira Oeste do Rio Grande do 
Sul. Não era um mamífero qual-
quer, mas um exemplar raro. Quem 
passava tranquilamente em frente 
à câmera discreta posicionada na 
mata era um tamanduá-bandeira, 
espécie considerada extinta no Es-
tado há 130 anos. A divulgação do 
registro inusitado ocorre na sema-
na em que o bioma Pampa é cele-
brado, reforçando a importância da 
biodiversidade desse espaço e da 
manutenção de Unidades de Con-
servação (UCs) para a proteção de 
ecossistemas significativos da pai-
sagem rio-grandense. 

Feito pela primeira vez em 
junho deste ano, o flagrante sur-
preendeu um grupo de ambienta-
listas que fazia uma expedição em 
busca de animais silvestres na UC 
da Barra do Quaraí. Foram eles que 
instalaram os equipamentos foto-
gráficos acionados a distância para 
registrar os habitantes do parque 
em estado selvagem com a menor 

interferência humana possível. 
Não esperavam, porém, fazer tal 
descoberta. 

Após a primeira aparição, ou-
tras imagens da espécie, da qual 
não se tinha registro há mais de um 
século no Estado, foram obtidas no 
mesmo parque. As captações fo-
ram feitas em turnos distintos, nos 
meses de julho, agosto e setembro. 
Conforme o biólogo da Unidade de 
Conservação, Fábio Mazim, não foi 
possível concluir se todos os re-
gistros correspondem ao mesmo 
animal ou se haveria uma dupla. A 
única certeza é de que há ao menos 
um novo inquilino no parque. 

21 de dezembro
Natal Bento

19h: Espetáculo “A Bela e a Fera”
20h: Grupo Tholl

Local: Via del Vino

22 de dezembro
Natal Bento

19h: Sami Almeida
19h45: Fran Duarte e Tatieli 

Bueno
20h30: Especial Tim Maia & 

Djavan
Local: Via del Vino

Natal nos Vinhedos

19h30: Orquestra de Teutônia, 
Rodrigo Salton e corais

Local: KM 21 da ERS-444 no 
Vale dos Vinhedos (em frente à 

vinícola Miolo)
Entrada franca

23 de dezembro
Natal Bento

19h: Espetáculo “Frozen"
Local: Municipal

Natal nos Vinhedos

19h30: Um Encanto de Natal, 
com Cia Sorriso com Arte

Local: KM 21 da ERS-444 no 
Vale dos Vinhedos (em frente à 

vinícola Miolo)
Entrada franca

Mais detalhes da 
programação no site:

https://bento.tur.br/natal-
-bento-2023/

Confira a programação 
do Natal Bento

Secom/Divulgação
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Igreja Católica
Bênção para casais do 
mesmo sexo é permitida

Em uma decisão históri-
ca, o Vaticano afirmou na últi-
ma segunda-feira, 18/12, que 
passará a permitir que padres 
concedam bênçãos a casais do 
mesmo sexo. A decisão consta 
em um documento autorizado 
pelo Papa Francisco.

Pela medida, a partir de 
agora, padres católicos roma-
nos podem administrar bênçãos 
a casais do mesmo sexo, se qui-
serem. Os padres também po-
derão se recusar a fazer o ritual, 
mas estão proibidos de impedir 
“a entrada [em igrejas] de pes-
soas em qualquer situação em 

que possam procurar a ajuda 
de Deus através de uma simples 
bênção”.

Conforme o documento, a bên-
ção também não pode ter qualquer 
semelhança com uma cerimônia de 
casamento nem acontecer durante 
liturgias regulares da Igreja.

O documento que divulga a 
nova decisão afirma que a Igreja 
Católica continua a considerar 
a união entre casais do mesmo 
sexo um ato “irregular” e que a 
doutrina não mudou, mas afir-
mou também que a autorização 
de bênçãos é um “sinal de que 
Deus acolhe a todos”.

Vatican News


